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C AM AR A M UNIC IPAL DO SABUGAL

ATA N.° 23/2018

REUNIAO ORDINARIA DO DIA 17 DE OUTUBRO DE 2018

VICE-PRESIDENTE:

Vitor Manuel Dias Proenca

VEREADORES:

Antonio Bernardo Morgado Gomes Dionisio — Vereador do Partido Socialista

Sandra Isabel Santos Fortuna — Vereadora do Partido Socialista

Silvia Goncalves Nabais Vereadora do Partido Social Democrata

Amadeu Paula Neves - Vereador do Partido Social Democrata

Luis Filipe Pereira Goncalves — Vereador do Partido Socialista

JUSTIFICOU FALTA APRESENTE REUNIA' 0 :

No se ver ificar am faltas de compar encia.

HORA DE ABERTURA:

Dez hor as

LOCAL: Sala° Nobr e do Edificio dos Paps do Concelho

-

SALDO DO DIA 16 DE OUTUBRO DE 2018 ---------------------> Op. Orcamenta l: 2.042.059,92 €

Op. Nilo Orcamental: 869.206,23 €
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Ao decimo setimo dia do mes de outubro de dois mil e dezoito, nesta cidade de Sabugal, realizou-se a

reuniao ordinaria da Camara Municipal de Sabugal que teve inicio pelas 10:00 horas no Salo Nobre do

Edificio dos Pacos do Concelho. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Verificada a existencia de quorum para funcionamento do executivo, tendo os membros presentes

ocupado os seus lugares, o Senhor Pr esidente da Camar a, Antonio dos Santos Robalo presidiu a

reuniao tendo-a declarado aberta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ANTES DA ORDEM DO DIA

1. JUSTIFICAcA0 DE AUSENCIAS DE MEMBROS DO EXECUTIVO MUNICIPAL - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Nao se registaram faltas de comparencia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

2. EXPEDIENTE - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Nao foi entregue nenhum expediente neste panto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

3. INTERVENcOES DO EXECUTIVO MUNICIPAL PARA TRATAMENTO DE ASSUNTOS GERAIS DE

INTERESSE AUTA.RQUICO - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

o Senhor Pr esidente da Cfimar a, em conformidade corn o disposto no artigo 52.° da Lei n.°

75/2013, de 12 de setembro, conjugado corn o artigo 18.° do Regimento do Funcionamento das

Reunibes de Camara, iniciou os trabalhos iniciou os trabalhos agendando uma r euniao de

Camara Extraordinfiria para o prOximo dia 23 de outubro pelas 10 horas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Na presenca dos representantes dos clubes/associacoes, o Senhor Pr esidente da Camar a referiu

que o objetivo da presenca dos mesmos era transmitir ideias-chave relativas aos contratos de

desenvolvimento desportivo. Evidenciou tambem que a relacao da Camara corn os clubes tern de

ser cada vez mais transparente, e que foi entendido por todos os membros do executivo este aspeto,

na -affirm reunido. De acordo corn o Senhor Pr esidente da Camar a, os contratos de

desenvolvimento desportivo sao uma forma transparente desde que da parte dos clubes haja o

cumprimento e o aporte de todos os documentos importantes para justificar as transferencias de

dinheiro, recaindo uma grande responsabilidade nao so na gestora de contrato, a Dr.a Matilde

Cardoso, mas tambem no executivo. Referiu tambem que nos instituicaes em causa deve haver
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uma clarificaeao documental e sugeriu que as associaeoes procurassem outras fontes de

financiamento para alem do apoio dado pela Camara. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Para terminar a sua intervened°, o Senhor Pr esidente da Camar a disse que era vontade do

executivo que houvesse um equilibrio entre os clubes e uma especializaeao inteligente para que

nao houvesse uma dispersao de recursos, devendo todos trabalhar em complementaridade,

principalmente nas areas da formacao, pois é esta a razao principal dos contratos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

De seguida, a Senhora Ver eador a Sandr a For tuna cumprimentou os presentes e agradeceu a

presenea de todos, e comecou por referir que a grande preocupacao do executivo vai de encontro

ao que o Senhor Presidente da Camara falou, e explicou que "Ha uns anos a esta parte, tivernos

uma decisa o tomada por todos, corn parecer tecnico favoravel, que futuramente deu num processo

no Tribunal de Contas em que todos nos recebemos em casa uma carta corn uma determinada

coima. Gracas ao trabalho feito pela Camara, essa coima neio foi paga. E a minha preocupacao

é isto nao voltar a acontecer. Quando nos estamos aqui a votar, e eu disse isto na ultima reunieio,

se neio fossem voces a fazer o trabalho que o fazem corn os jovens, envolvendo as equipas e o

trabalho que e feito nomeadamente ao nivel do desporto, era impossivel esse trabalho ser feito,

mas tambem quero que entendam que quern fez aqui o papel que todos n6s deviamos ter feito um

pouco, mas que eu nao estou cá para o fazer, portanto neio me compete, foi o Senhor Vereador

Amadeu Neves. Mas o Senhor  Vereador  ao fazer  isto, de pedir  a  ncnica  para  vos pedir  a

documentacao, foi pedido aqui por nos na Reuniiio de Camara. Portanto, isto é urn pedido da

Reunido de Camara e que e exigido aos clubes porque nos temos que ter seguranca daquilo que

estamos a votar, e o processo tern que estar devidamente fundamentado, para termos a nocao que

nao vai acontecer nenhuma consequencia futura mais complicada, a razao e esta. Ha uma coisa

que o novo clube tern, que eu valorizo bastante, tambem o disse na altima reuniao, que e o futebol

feminino, por al é uma mais valia, e deve ser uma aposta. Agora fiquem corn nova° do seguinte,

a grande preocupacao aqui e tornar o processo mais transparente possivel, para net.° termos

consequencias, nem nos no executivo que votamos, nem voces que estao nos clubes, uma vez que

podem ter consequencias mais complicadas ndo estando as coisas ta o fundamentadas quanto isso.

E a einica preocupacao que nos temos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

De seguida foi a vez do Senhor Ver eador  Antonio Dionisio ter a palavra, e comecou por dizer

que a Camara tern a obrigaedo de fazer a fiscalizaeao do dinheiro que atribui as entidades corn

quern faz protocolos, sendo obrigada pelo Tribunal de Contas. Afirmou que o que esta, em causa
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saber para onde vai a verba aprovada, e que para isso é importante que haja uma contabilidade

rigorosa e discriminada aquando da apresentacao de contas. Portant°, a palavra chave é

transparencia. Referiu ainda que "As vezes da a entender que ha uma certa falta de sensibilidade

por parte dos clubes para corn a Camara, talvez porque ao longo dos anos nunca foram solicitados

os elementos contabilisticos, mas e a altura de mudarmos isso. Corn estas exigencias a Camara

nao quer de forma alguma intoferir no funcionamento dos clubes os quais tern os seus orgaos

estatutarios, mas tern o direito de saber se as verbas que atribuiu solo aplicadas ou nolo conforme

os contratos de desenvolvimento desportivo apresentados. Nos, executivo camarario, temos

responsabilidades quando aprovamos e assinamos todos os protocolos. Queria dizer-vos mais

uma coisa, a responsavel pelos protocolos e uma pessoa muito importante no meio disto tudo, e

vai ser cada vez mais, e ela que nos vai informar o que esta ou nao a ser cumprido no protocol°.

Portant°, facilitem-lhe o trabalho a ela tambem. Isso e o que eu vos peco, e espero que seja um

virar de pagina para que isto comece a funcionar corn transparencia." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

e disse que queria reforcar um assunto relacionado corn a transparencia."Nos na o podemos dizer
6- que somos transparentes quando nos apresentam uma ata a retificar contas do ano anterior, e

continua corn autenticas incongruencias, e é aqui que deixa de ser transparente." Dando alguns

exemplos o Senhor Vereador Luis Goncalves referiu como ser possivel ter despesas no bar 964€

e de receitas 1150€."Queria acrescentar uma coisa ao que o senhor presidente disse, o Municipio

esth para apoiar, nao esta para sustentar. Para finalizar disse que a transparencia nao se pode

refletir nesta escuridao." Relativamente a intervencao do Senhor Vereador Luis Goncalves, o

Senhor Pr esidente da Camar a destacou que as empresas nao estao proibidas de fazer donativos

a entidades nao lucrativas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

. . . . . . i ,

f ri .

Tomando a palavra, o Senhor Vereador  Luis Goncalves comecou por cumprimentar os presentes,

0 Senhor Ver eador  Antonio Dionisio disse ainda que nos documentos apresentados, a excecao

da nova equipa, que no tern nada para apresentar, ha uma falta de documentacao justificativa de

despesas, algo que nao pode acontecer quando se trabalha corn dinheiros publicos, ou seja, toda e

qualquer despesa tern que ser justificada. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

0 Senhor Vice-Presidente da Camara tambem abordou o assunto dizendo que era sobejamente

conhecido que nao viu corn bons olhos o aparecimento de uma nova coletividade, uma vez que

havia espaco nas outras equipas, nomeadamente no Soito, onde chegou a haver  negociacoes para
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que isso acontecesse. "E porque? Nos vivernos num territorio corn muita dificuldade, cada vez

rnenos gente, conhecemo-nos todos, e acho que o facto de o Soito ter perdido as camadas jovens

e alguma atratividade, veio complicar urn pouco a vida no Soito. Nos temos uma infraestrutura

desportiva no Soito de excelencia, que vai ficar sem vida e sem utilizacdo praticamente, corn a

agravante do colegio ter fechado, acho que as vezes estas coisas tern que ser ponderadas. Deixa

de haver um bocado de vida no Soito, o facto de ndo haver essas atividades desportivas. 0 facto

e que isso aconteceu, ndo houve entendimento, continuo a dizer que o novo clube surgiu corn toda

a legitimidade, e eu votei favoravelmente no protocol°, e nao podia deixar de o fazer, no entanto

corn essa ressalva. Concord° bastante corn o que aqui foi dito, temos que ter o cuidado de ser

transparentes porque cada vez mais as inskincias fiscalizadoras estdo atentas a essas coisas. E

para evitar males maiores temos que ser todos transparentes. Uma outra reflexdo, eu acho que os

clubes devem ir a procura de outras fontes de financiamentos, inclusive algumas candidaturas

que possam surgir no ambito desportivo, e ndo estarem so dependentes dos apoios do municipio.

E impor tante que os clubes inter ior izem isso. Obviamente que nos nao temos um tecido

empresarial muito grande, mas corn certeza que se baterem a algumas portas conseguem alguma

coisa." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Para finalizar as intervencoes do executivo, o Senhor Ver eador  Amadeu Neves comecou por

referir que fora ele que deu a cara, e que tendo o pelouro do desporto esta para defender as

interesses da Camara, e que nunca tornard uma decisao corn pensamentos ou opinioes pessoais,

tudo o que faz é para defender o bem-estar do desporto e das pessoas do concelho. Obviamente

que tern as suas opiniOes pessoais, é dirigente associativo ha 20 anos, e sabe as dificuldades que

uma associacao passa."Acreditem que ndo efácil, nos temos urn orcamento para gerir, temos os

nossos equipamentos para gerir, nomeadamente o pavilhao e os estadios. Se fosse a minha

vontade, era obvio que tudo o que fosse solicitado pelas associaciles fosse cedido, porque se ndo

fosse a dinamica que as associac5es criam no concelho, teriamos urn concelho ainda mais pobre.

Agora acreditem que tento, e cada vez que tenho que tomar uma decisao e comparar dois clubes,

tent° faze -lo de forma equitativa, e nunca por razOes ou paix5es pessoais. as vezes podem nab ser

bem compreendidas as razoes que tomamos, mas estamos ca e enquanto for vereador terei que as

tomar na defesa dos interesses da Camara e do bem comum." Alertou tambem que no inicio da

epoca ao apresentarem urn escalao que nao o vao ter ou nao tern a certeza, estao a retirar dinheiro

a todos os clubes, vista que esse clube sera penalizado e esse dinheiro nao vai para nenhum dos

outros clubes. Para findar disse que é born que haja multidisciplinaridade e espera que no proximo
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ano tudo esteja ultrapassado, e que acima de tudo o Concelho ganhe corn isso. E, tal como o Senhor

Vereador Antonio Dionisio, apelou para que facilitem a vida tanto a gestora de contrato como ao

executivo. Desejou tambem boa sorte e born ano desportivo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Pegando no que o Senhor Vereador Amadeu Neves referiu, o Senhor Pr esidente da Camar a fez

mais urn apelo, fazerem um esforco de no complicarem a vida a gestao dos equipamentos. A

relacab Camara-Clubes nao termina no fim da epoca, 6 algo continuo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

De seguida foi concedida a palavra aos representantes dos clubes. 0 representante da Associacalo

Cultural e Desportiva do Soito, o Senhor Alber to Bar ata, comecou por cumprimentar os presentes

e referiu que de facto os clubes vivem encostados' a Camara, uma vez que mais de 80% do

orcamento é financiado pela mesma. Referiu tambem que procuram apoio junto da rede

empresarial, e que esse apoio tern urn valor de cerca de 2.000E, e é sempre em generos, mas a rede

empresarial do nosso concelho é pequena. 0 Senhor Pr esidente da Camar a referiu que essa

procura de apoio tambem pode ser feita junto de empresas de emigrantes, ao que o Senhor Alber to

Bar ata respondeu que a ACDS tern tido esse apoio. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Seguiu-se o representante do Club Futsal Sabugal, o Senhor J ose Antonio Nunes, que frisou "O

Club Futsal Sabugal e uma escola de futsal e nãopretende substituir-se a ninguem. Pretende fazer

uma coisa nova que n."cio existia no concelho, ter os escal5es todos como tern. Toda a gente sabe,

excegao de dois ou tres membros da lista do clube, o resto sao pessoas novas que entraram e

querem ajudar o futsaL 0 clube pretende ser uma modalidade que nao era vista no concelho como

uma escola de futsal, mas sim como uma modalidade corn uma ou duas equipas. Quando alguem

sugere aqui que existia, na minha opinido não existia, e foi tentado chegar a acordo corn certos

clubes, ecio e so de agora, havia dois clubes no concelho que poderiam ter essa valencia, a ACDS,

em que se tentou, mas se calhar ado pretendiam os escaloes todos, estando mais focados para o

futebol de 11. Quanto ao SCS toda a gente sabe a relacao. Quando o CFSabugal e criado como

uma escola de futsal e tern os escalo es todos, e quando o Senhor Vice-Presidente da Camara diz

que fez forca, e é verdade, absorver num clube, ele falou que no Soito olha-se para o futebol de

11, e tern as infraestruturas. E isto é claro, nOs criamos um clube so corn futsaL e tern o feminino,

que é uma coisa nova, e estava o pavilhao cheio no jogo da Taca de Portugal. E depois temos

aqui outra questa°, quando dizem que dividimos, houve alguem que criou este ano uma equipa de

petizes, uma de traquinas, e outra de benjamins que ado pertence a nenhum clube destes. Outra
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quest& que quero que seja esclarecida e que temos tentado fazer e nao somos contra ninguem.

Eu quero ter  uma escola  aqui no Sabugal, porque eu gosto do meu concelho, vivo no meu

concelho.". - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

0 Senhor Presidente da Camara referiu que aquilo que retem do discurso do Senhor Jose Antonio

Nunes é ter uma escola de futsal, onde os miidos aprendam e desenvolvam. 0 importante é que

no final da epoca consigam convencer que este era o caminho. Relembrou que para alem de todas

essas atividades desportivas que desenvolvem e bem, tenham uma equipa administrativa e

contabilistica competente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O representante da Associacao de Modalidades Desportivas e Amadoras do Sabugal, o Senhor

J ose Manuel Vaz salientou que estava plenamente de acordo corn a maior parte das coisas que

foram ditas ao longo da reuniao. Os objetivos da AMDAS cram mais do que conhecidos e

enderecou convite ao executivo para estar presente no pavilhao no dia 17 de novembro, no tomeio

de judo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O Senhor Pr esidente da Cfimar a teve que se ausentar, presidindo a Reuniao o Senhor Vice-

Presidente da Camara. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Para terminar, o Senhor Vice-Presidente da Camara disse reconhecer nas 4 entidades presentes

um grande esforco e dedicacao muitas vezes corn prejuizos familiares, pessoais e monetarios,

congratulando-os por isso. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O Senhor J oio Antonio Nunes afirmou que a pratica de desporto promovida pelos quatro clubes

representados dava vida ao concelho todos os fins de sernana, em varios aspetos. Evidenciou que

no fim de semana anterior, no jogo da Tao de Portugal, viera um autocarro. 0 municipio deveria

ser o major parceiro neste sentido, em regioes como a nossa. Salientou tambem estar de acordo

corn tudo o que fora dito anteriormente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

0 Senhor Vereador  Luis Goncalves disse ser a favor de t-udo o que o Senhor Joao AntOnio Nunes

disse, desde que haja transparencia e regras minimas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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Por sua vez, o Senhor Ver eador  Antonio Dionisio destacou que se a Camara achasse que as

clubes nao valorizavam de alguma forma atividade do concelho, nao patrocinava. "A Camara ye

que os clubes silo urn meio de propagandear o nosso concelho, urn meio de ocupar os nossos

jovens. Sdo os clubes que fazem corn que haja muita atividade fisica, que não haveria de outra

forma. E por isso e que a  Camara  esta  Ca, para  subsidiar . Continuo a  dizer , sempre corn

transparencia." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Para finalizar, o Senhor Vice-Pr esidente da Camar a disse que os clubes devem fazer a sua

reflexao, melhorar situacoes debatidas e frisou que os clubes tern os &gabs sociais, assembleia

geral e orgao fiscal, que tambem deve ter urna atencao especial nesta situacao. Desejou a todos

Otimos resultados desportivos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Para encerrar o tema, a Senhora Ver eador a Silvia Nabais desejou uma boa epoca desportiva a

todos. "Por outro lado, ha  uma questilo importante, que é a  transparencia . Mas quando se

estabelece uma parceria entre duas partes, de urn lado o Municipio, do outro lado os clubes, vejo

que o dinamismo dado ao concelho, são extremamente importantes na formacdo dos nossos

jovens, de habitos saudaveis, de terem hipoteses de fazerem outras coisas, de praticar desporto e

de criarem um espirito de grupo que é importante para o resto da vida. Mas esta cooperacei o dew

existir  dos dois lados. Aquilo que vejo muitas vezes, e eu partilho o gabinete corn o Senhor

Vereador Amadeu Neves, portanto, estou dentro desta situaceio no dia-a-dia, e que eu acho que

as vezes tern de haver de ambas as partes alguma jlexibilidade e a percecao de que n6s temos

varios equipamentos, eles tern que ser utilizados por todos, e, portanto, tern que haver algum born

senso. E verdade que as vezes voces necessitam, e nos gostariamos de dar e niio conseguimos dar

na forma como voces pretendem, mas conseguimos sempre organizar, planear e flexibilizar. E e

isto, sobretudo que eu acho importante para o dia-a-dia e para a epoca desportiva, é que este

espirito de partilha dos varios equipamentos exista, que o born-senso impere e desta forma todos

vao poder utilizar ludo da melhor forma possivel." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Apos a saida dos representantes dos clubes, o Senhor Vice-Pr esidente da Camar a perguntou ao

Senhores Vereadores quem pretendia intervir. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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Assim, foi concedida a palavra a Senhora Ver eador a Sandr a For tuna, que disse ter tres questOes.

A primeira dizia respeito a Feira da Enertech, referindo que o espa90 estava agradavel, mas achou

que teve pouco piiblico, talvez por ser uma feira especifica. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A segunda questa° prendia-se corn o Plano de Emergencia da Protecao Civil, e se este ja tinha sido

divulgado para as associacoes e instituicoes do conceal°. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A terceira e Ultima questa° diz respeito a uma proposta/ sugestao relacionada corn a utilizacao do

pavilhao onde a Feira havia sido realizada. A Senhora Ver eador a Sandr a For tuna sugeriu a

realizacao de event° vocacionado para a economia social do concelho, envolvendo IPSS's,

associacOes, associa95es de futebol e culturais, uma vez que sao estas associacties e instituicoes

que contribuem muito para a divulgacao do concelho. 0 Senhor Vice-Pr esidente da Camar a

respondeu que no que diz respeito a Feira da Enertech foi entregue um questionario de satisfacao

aos participantes, mas que ainda nao eram conhecidos os resultados, sendo que no geral correu

bem, dentro da expectativa, tambem por ser num espaco corn muita dignidade, urn espaco novo

que permite que haja outro conforto. Revelou que havia um sistema de monitorizacao de entrada

e foi verificada a entrada de cerca de 4000 pessoas nos tress dias. Referiu ainda que no que diz

respeito a possiveis wntactos de negocios correu bem. Para colmatar o tema, o Senhor Vice-

Pr esidente da Camar a deixou a nota que na proxima edicao, a Feira sera alargada ate domingo,

e referiu ainda estar desagiadado corn os govemantes porque pelo segundo ano consecutivo nao

aceitaram o convite para visitar a feira. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

No que diz respeito ao Plano Nacional de Emergencia da Proteco Civil, referiu que é urn piano

recente que é revisto de 2 em 2 anos, e no que toca a dar conhecimento as associa9Oes e IPPS's

ainda vai ter que ser feito algum trabalho nesse aspeto, e equipa da Protecao Civil já esta a fazer

esse levantamento junto das associacOes e IPSS's de forma a ajuda-las. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Em resposta a terceira questa() da Senhora Vereadora Sandra Fortuna relativamente ao pavilhao

onde foi realizada a feira da Enertech, o Senho Vice-Pr esidente da Camar a respondeu que o

pavilhao ainda nAo havia sido adquirido visto que aguardam a aprovacao do Tribunal de Contas,

mas que ye corn bons olhos a sugestao da Senhora Vereadora, visto que o pavilhao tern condicties

para que se desenvolva muita ativ-idade de varios ramos, e assim que o pavilhao esteja devidamente

adquirido e escriturado esse assunto sera discutido. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

De seguida tomou a palavra o Senhor Ver eador  Luis Goncalves, que comecou por parabenizar a

organizacao da Feira da Enertech, pelo esforco em tomar este certame direcionado para os

profissionais, e se foi contabilizado quantos encontros business -to -business foram feitos.
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Questionou o Senhor Vice-Presidente da Camara se foi vendida energia oriunda do territorio e

mostrou-se satisfeito pela realizacao do dito questionario. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Congratulou-se por haver mais urn embaixador do territerio, a Confraria do Cabrito na Brasa."No

dia 13 mostrou-se mais urn caminho para a divulgaceio, crescimento e enriquecimento do nosso

terr itor io, porque a  Confra r ia  do Cabrito na  Brasa  no seu pr imeiro capitulo deixou bem

reforcado, alias sublinhado, nag ser uma confraria dominada e submissa avontade de alguns, é

pelo contrario, um canal excelente o nosso territorio sabugalense, as tradicii es e sabores, por isso

parabens para a Confraria. Perto de centena e meia de pessoas de vcirios concelhos, tiveram no

nosso territorio, e manifestaram vontade de regressar, rid° so para o proximo capitulo, mas sim

para  consumir cabrito nos nossos restaurantes, gerando assim economia . A confraria  va l

continuar a apresentar um born produto, divulga-lo atraves da qualidade. Aqui so urn repto que o

presidente lancou nas boas-vindas, que eu gostei muito do discurso dele, e esse repto vai ser

correspondido pela confraria.". - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ern resposta a intervencao do Senhor Vereador Luis Goncalves, o Senhor Vice-Pr esidente da

Camar a referiu que assirn que o relatorio do inquerito esteja terminado, a Reuniao de

Camara para conhecimento. Relativamente a Confraria do Cabrito na Brasa, o Senhor Vice-

Pr esidente da Camar a safida o nascimento de mais uma confraria, que divulgara um produto que

é genuino dos nossos territorios, e que terá que primar pela qualidade. Desejou tambem felicidades

para os orgaos sociais e que tudo corra bem. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Nao havendo intervencoes, o Senhor Vice-Pr esidente da Camar a passou ao ponto seguinte.

4. RATIFICACAO DE DESPACHOS EXARADOS AO ABRIGO DO N.° 3 DO ARTIGO 35.° DA LEI N.° 75/2013,

DE 12 DE SETEMBRO

Nao se verificararn ratificacaes de despachos.

ORDEM DO DIA

DIVISAO DE GESTAO ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA
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1.1 A Camara deliberou, por unanimidade, apr ovar  a ata da Reuniao de Camar a Or dinar ia

r ealizada no dia 19/09/2018. A ata da Reuniao de Camar a Or dinfir ia Ptiblica r ealizada no

dia 03/10/2018 foi r etir ada da Ordem do Dia, por impossibilidade da conclusao da mesma;

1.2 A Camara tomou conhecimento da Reconciliacao Bancar ia referente ao mes de setembr o de

2018; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

1.3 A Ciamara t om ou  conhecim en t o do Ter mo de Contagem da  r esponsabilidade do

Tesoureiro do dia 28/09/2018; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

1.4 Face a informacao referente ao requerimento de Pedro Manuel AmbrOsio Figueiredo, no dia

12/10/2018, foi deliberado, por tmanimidade, cancelar  o dir eito de r ever sio do pr edio ur bano

descr ito na Conser vater ia do Registo Pr edial de sabugal con'  o n.° 1103/19950116, da

freguesia do Sabugal; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

I I

DIVISAO DE PLANEAMENTO, URBANISMO E ORDENAMENTO DO TERRITORIO

2.1 A Camara tomou conhecimento dos despachos exarados pelo Senhor  Presidente da Camara,

no uso da competencia a que refere o n.° 1 do art.° 34.0 da Lei n.° 75/2013, de 12 de setembro,

relativos a Divisao de Planeatnento, Urbanismo e Ordenamento do Territorio, no period° de

03/10/2018 a 17/10/2018 a seguir discriminados: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

NOME Local da Obra Data do
despacho ,

Natureza da obra

-
Manuel Joao Gouveia Moita

,
Rua Estrada - 11.10.2018 Defiro o projeto de arquitetura de obras
Casteleiro de alteracAo de urn edificio destinado a

habitacao, nas condicoes da infonnacAo
da DPUOT

Manuel Soares Carvalho C.CH
i
Rua de Santo Antonio, 15.10.2018 Defiro o projeto de arquitetura de obras

28 - Soito de alteracao e ampliacao(legalizacao) de
urn edificio destinado a habitacao, nas

,
condiroes da infonnacao da DPUOT

2.2 Face a informacao n.° 84/2018 -IA, datada de 03/10/2018, referente ao pedido de emissao de

cer t idao compr ovat iva da const itu icao de compr opr iedade do pr edio r ust ic° inscr ito na

matriz predial rustica com o artigo n.° 1789, localizado em Sitio Cabecinhos, na freguesia de

yosLI
111,p _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

Q , * A t a  d a  R e u n i a o  O r d i z t h r i a  d e  1 7 / 1 0 / 2 0 1 8 Mina 219



Rendo, conforme requerido pelo Sr . J oaquim Augusto Per eir a, na qualidade de Herdeiro, foi

deliber ado, por unanimidade, defer ir  o pedido, nos termos e corn os fundamentos constantes da

informacao; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

2.3 Face a informacao n.° 85/2018 -IA, datada de 03/10/2018, referente ao pedido de emissio de

cer tidao compr ovativa da constituicao de compr opr iedade do pr edio r tistico inscr ito na

matr iz pr edial nistica cor n o ar tigo n.° 2217, localizado em Sitio da Ribeir a da Nave, na

fr eguesia de Sor telha, conforme requerido pela Sr .'  VitOr ia Br as Amar al, na qualidade de

solicitador a de Mar ia Vir ginia dos Santos Augusto, foi deliber ado, por unanimidade, defer ir

o pedido, nos termos e corn os fundamentos constantes da informacao; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

2.4 Face a informacao n.° 86/2018 -IA, datada de 04/10/2018, referente ao pedido de missal) de

cer tidao compr ovativa da constituicao de compr opr iedade do pr edio r ustic° inscr ito na

matr iz predial r tistica corn o ar tigo 11.02180, localizado em Sitio da Mor ena, na fr eguesia de

Sor telha, conforme requerido pela Sr .'  Vitor ia Br as Amar al, na qualidade de solicitador a de

Mar ia Vir ginia dos Santos Augusto, foi deliber ado, por unanimidade, defer ir  o pedido, nos

termos e corn os fundamentos constantes da informacao; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

2.5 Face a informacao n.° 94/2018 -IA, datada de 08/10/2018, referente ao pedido de emissio de

cer tidao compr ovativa da constituicao de compr opr iedade do pr edio r ustic° inscr ito na

matr iz pr edial nistica corn o ar tigo n.° 6570 ARV, localizado em Sftio das Eir as, na Uniao de

Freguesias de Aldeia da Ribeir a, Vilar  Major  e Badamalos, conforme requerido pela Sr .'  Paula

Bar ros, Solicitadora, na qualidade de representante da Cabeca de Casal da Heranca de Manuel

Cunha, foi deliber ado, por unanirnidade, defer ir  o pedido, nos termos e corn os fLuidamentos

constantes da informacao; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

2.6 A Camara deliber ou, por unanimidade, r at ificar  o despacho exar ado pelo Sr . ° Vice-

Pr esidente da Camar a, no dia 08/10/2018, referente a informacao registada sob o n.° 3578,

alusiva as obras: "Adaptacao/Ampliacao da Escola Basica do 10 ciclo do Soito, no qual consta:

"Aprovo Plano de Seguranca e &fide em Fase de Obra , nos termos da  informacito tecnica .

Remeter a reunielo de climara para ratificacao."; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

M.) _ _ _
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III

DIVISAO DE OBRAS E SERVICOS M UNICIPAIS

3.1 Face ao orcamento apresentado pela EDP, registado no LRE sob o n.° 4905 no dia 15/06/2017,

referente a Nova Ligacao IP na Estrada Quadrazais, 240 PT, freguesia de Quadrazais, no valor

de 3485,82 €, corn IVA incluido a taxa legal em vigor, foi deliberado, por unanimidade, autor izar

o pagamento da nova ligacio IP, nos termos e corn os fundamentos constantes da informacao;

3.2 Face a infonnacao registada sob o n.° 3511, datada de 01/10/2018, referente ao pedido de apoio

finaneeir o par a a r ealizacao de obr as de t r abalhos par a a r emodelacao da ant iga Sala de

Or denha, par a fms de ar mazenagem de maquinas e equipamentos da Una() de Fr eguesias,

requerido pela Unilo de Fr eguesias de Seixo do Cos e Vale Longo, foi deliber ado, por

unanimidade, atr ibuir  ur n apoio no valor  de 10.000,00C, nos termos e corn os fundamentos

constantes da informacao; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

3.3 Face a informacao registada sob o n.° 3603, datada de 09/10/2018, referente ao pedido de apoio

financeir o par a a r ealizacio de obr as de t r abalhos de desmatacao e limpeza e r epar acio e

conser vacAo de caminhos vicinais, requerido pela J unta de Fr eguesia de Vila Boa, foi

deliberado, por unanimidade, atr ibuir  um apoio no valor  de 10.000,00E, nos termos e corn os

fundamentos constantes da informacao; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

IV

DIVISAO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E QUALIDADE DE VIDA

4.1 Face a informaca'o registada sob o n.° 3496, datada de 28/09/2018, referente ao pedido de apoio

fmanceiro para a realizacao de obras de requalificacao e manutencio do telhado da cozinha,

requerido pela associaca'o cultural e recreativa da Torre, foi deliberado, por unanimidade, atr ibuir

urn apoio no valor de 1.625,00C, nos termos e corn os fimdamentos constantes da informaca'o;

4.2 Face a informacao registada sob o n.° 3508, datada de 01/10/2018, referente ao pedido de

apoio fmaneeir o e logist ico par a r ealizacao de obr as na sede, requerido pela Associacao
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Cultur al e Despor tiva de Malcata, foi deliber ado, por  unanimidade, atr ibuir  ur n apoio no

valor  de 8.702,00C, nos termos e corn os fundamentos constantes da informacao; - - - - - - - - - - - - -

4.3 Face a infor macao r egistada sob o n.° 3524, datada de 02/10/2018, r efer ente a atr ibuicio de

passes gr atuitos por  falta de cur so ou vaga, foi deliber ado, por  unanimidade, atr ibuir  um

apoio no valor de 1.822,40€ para o ano letivo de 2018 e 3.189,20C para o ano letivo de

2019, nos temios e corn os fundamentos constantes da informacao; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

4.4 Face ainfonnacao registada sob o n.° 3602, datada de 09/10/2018, referente ao pedido de cedencia

de instalacoes — Pavilhao Gimnodesportivo para realizacao do XV Torneio da Cidade do

Sabugal - J udo, confor me r equer ido pela AMDAS Associacao de Modalidades Despor tivas

Amadoras do Sabugal, foi deliberado, por  unanimidade, defer ir  o pedido de cedencia solicitado,

nos termos e corn os fundamentos constantes da inforrnacao, - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

V

PRESIDENCIA

5.1 Face a infonnacao r egistada sob o n.° 7943, datada de 26/10/2018, r efer ente ao Convite

Candidatur a a Capital Eur opeia da Cultur a, foi deliber ado, por  unanimidade, integr ar  a

candidatura a Capital Europeia da Cultura; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

SERVICO DE ESTRATEGIA E DESENVOLVIMENTO

5.2 Face a informacao registada sob o n.°3642, datada de 11-10-2018, referente a cedencias no Bairro

Vale da Car reta, foi deliberado, por  unanimidade, que o Bain-o Vale da Carreta seja organizado

da seguinte forma: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

» Lote 1 ao Lote 7 para atividade associativa; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

» Lote 8 ao Lote 12 para atividade economica; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

» As cedencias futuras ate total preenchimento, sao, para ambos os casos, segundo a ordem de

entrada do requerimento na Camara Municipal do Sabugal; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

» Deverao ser  revogados os contratos de comodato de todas as Associacoes existentes nos lotes

8 ao 12 e instaladas nos lotes 1 ao 7. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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0 enquadramento de cedencias de instalacoes para desenvolvimento de atividade economica na

R. jab Paulo II tera dois tempos distintos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ate a aprovack do Regulamento de gestao de instalaceies municipals disponiveis para a atividade

econornica, o espaco esta sem regulamentacao, cedencias sem obrigaceies, mas que passarao a ter

as obrigacties regulamentares apos aprovacao do Regulamento de gestao de instalaceies municipais

disponiveis para a atividade economica. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A cedencia gratuita corn prazo indeterminado do n° 12 da R. Joao Paulo II, termina apos aprovacao

do Regulamento de gestao de instalacoes municipais disponiveis para a atividade economica,

aquando as cedencias terao obrigacoes regulamentares. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Sendo doze horas e trinta minutos e nao havendo mais assuntos a tratar, o Senhor Vice-Pr esidente

da Camar a declarou encerrada a reuniao da qual, para constar e para os devidos e legais efeitos, se

lav-rou a presente ata a qual, depois de lida e aprovada, foi assinada por mim,

_f iy Isabel Goncalves, Tecnica Superior, que a lavrei, e

pelo Senhor Vice-Pr esidente da Camar a, conforme disposto no n.° 1 do art.° 57. ° da Lei n.° 75/2013,

de 12 de setembro. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

0 VICE-PRESIDENTE DA CAM ARA

- Vitor Manitel L'as P Ienca -
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